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“你要记念耶稣基督乃是大卫的后裔。他从死里复活，正合乎我所传的福音。”

（提后2：8） 
  
因为长期生病，我的思想几乎不能胜任眼前的工作。肯定的是，如果我追求思想

或言语的优秀，我今天就要失败了，因为我是几乎在我无能的最低点。想起今天早上

要对你们讲道，思想这真理本身是神所祝福的，而不是如何把它讲出来，这才给我安

慰；因为如果神要能力依靠着讲道的人和他的风格，他早就会选择天使，而不是人去

宣讲复活这所有真理当中最伟大的真理了。然而他把撒拉弗放在一旁，选择了更低下

的受造之人。天使对那些妇女讲了几句话以后，他们的见证就停止了。 
关于主的复活最引人注目的见证首先是那给那些圣洁妇女的见证，后来是向那五

百位没有诡诈的男女的每一位所作的，他们有福可以真的看见复活的主，所以可以见

证他们所看到的，尽管他们是不能用雄辩的口才去描述他们所看到的。关于我们主的

复活，除了见证大卫的后裔耶稣基督已经从死里复活这个事实以外，我没有什么可以

说的，神的工人也没有什么可以说的。 
用诗歌，用弥尔顿一般壮丽的诗句去讲这一件事，这也不可以给它加增一些什么

；用单调的话语，把它写成连小孩子都可以读的他们第一本的识字书，这也不会使它

有任何减少。当我们讲论我们复活的救赎主，“主果然复活”就是对我们见证的归纳

，就是我们见证的内容。如果我们只是知道这复活的真理，感受到它的能力，我们说

话的方式就是次要的了；因为圣灵要给这真理作见证，使它在我们听众的头脑里生出

果效。 
我们眼前的经文是在保罗写给提摩太的第二封书信里的。这位值得敬仰的神的工

人对这位传道相当成功的年轻人非常关心，在某些方面他把他看作是他的继承人。这

位老人准备要脱离他的帐篷，他很关心他在福音里的儿子，要他像他的父亲所传的那

样去传同一的真理，绝不可变乱福音。在提摩太的日子有一种倾向现身出来，这同样

的倾向此刻也是存在，就是试图离开我们的信仰建造其上的简单事实，转向某些更哲

学，难以明白的东西。对那些有文化的智者来说，普通人很高兴去听的话语不够细致

，所以他们必须要用人的思想和揣测的迷雾来把它包围起来。 
三四个简单的事实组成了福音，正如保罗在他写给哥林多人的第一封书信的第十

五章所讲的那样：“我当日所领受又传给你们的，第一，就是基督照圣经所说，为我

们的罪死了。而且埋葬了。又照圣经所说，第三天复活了。”我们的拯救建立在耶稣

的道成肉身，生，死和复活之上。 
那正确相信这些真理的人就是相信了福音，相信了福音，他就要毫无疑问在福音

里找到永远的救恩。但追求新奇事物的人不能忍受号角总是发出同一确定的声响，他

们每天渴求某些新鲜的梦幻曲。“带变奏的福音”是他们要听的音乐。他们说知识是

进步的；所以他们必须要走在他们祖辈的前面。成了肉身的神性，圣洁的生活，赎罪

的死，实在的复活，这些事已经听了将近十九个世纪了，它们有一点点陈旧了，有修

养的思想饥渴改变，离开那老一套的吗哪。就算是在保罗那个时候这种倾向已经显现

出来了，所以他们把这些事实看作是奥秘之事，或者比喻，他们努力在其中寻找属灵

意义，直到他们如此远离，以致去否认它们是实实在在的事实。 
他们寻找奥妙的意义，忽视了事实本身，用喜欢影儿这愚蠢的做法，丢失了实质

。尽管神把这些使天上充满惊奇的荣耀事实摆在他们眼前，他们却认为这些明明白白



的历史事实是应当去解释的神话，或者需要去解决的哑谜，这就显露出他们愚蠢的智

慧了。那像小孩子一样去相信的人被当成傻瓜推在一边，好让辩论的人和文士可以进

来，去把简单的神秘化，掩盖真理的亮光。因此出现了某些“许米乃和腓理徒，他们

偏离了真道，说复活的事已过，就败坏好些人的信心。” 
去看第十七节，你们自己好作判断。他们把复活灵意化，他们使它变成非常深奥

和神秘的东西，在这过程中他们把实际的复活完全拿走了。在人当中依然还有一种对

新含义的渴求，对古老教义的改良，对按字面的事实的灵意化。他们把真理的肠子掏

空，给我们一具用假设，猜想，更大盼望填充起来的躯壳。 
所罗门的金盾牌被拿走了，取而代之，铜的盾牌被挂了起来：它们岂不是功用全

能，这金属岂不是更受当代欢迎吗？可能是这样的，但我们从来不羡慕罗波安王，我

们是够老派的，宁愿要原本的金盾牌。使徒保罗很焦急，要让提摩太至少站立稳守古

旧的见证，应当明白他见证大卫的后裔耶稣基督从死里复活这明明白白的意思。 
这节经文里记录了几个事实：第一，这里有伟大的真理，就是耶稣，至高神的儿

子，是神的受膏者；使徒称他作“耶稣基督”，就是受膏者，弥赛亚，神所派来的。

他也称他作“耶稣”，这意味着救主，这是一个伟大的真理，那从马利亚所生，被放

在伯利恒的马槽里，爱我们，为我们活，为我们死的那一位，是神所命，所膏抹的人

之救主。对我们主耶稣的使命，职分和目的我们没有片刻的怀疑；实际上，我们把我

们灵魂的得救建立在他是耶和华膏抹，来作人的救主的这个事实上。 
这位耶稣基督是实实在在，真正的人；因为保罗说他是“大卫的后裔”。的确他

是神，他的降生不是按着人平常的方式，但他仍在所有方面取了我们的人性，出于大

卫的根，这也是我们所相信的。 
我们不是那些把道成肉身灵意化的人，以为神在这里只是一个魅影，或者整个故

事只不过是教导人的传说。不，神的儿子确实用血肉之躯住在人当中——他在地上作

客旅的时候，他是我们骨中的骨，肉中的肉。我们知道，相信耶稣基督在肉身中来了

。我们爱道成肉身的神，在他身上我们寄托我们的信靠。 
这节经文也提示了耶稣死了；因为如果他不是首先下到死人中去，成为他们中的

一员，他就不可能从死里复活。是的，耶稣死了——钉十字架不是骗人的，他肋旁被

枪扎，这是最清楚，明显的证据，证明他是死了——他的心被扎，血水从中流出。作

为死人他从十字架上被取下来，被温柔的手抱着，放在约瑟那没有人用过的坟墓里。

我想我看见了那苍白的尸首，白得就像百合花一样。留意它是如何被从他五处伤口流

出来的血所染，这使得他如玫瑰一般鲜红。看看那圣洁的妇女如何用香料和细麻布把

他缠裹，把他留在那用大石头凿成的墓穴中，全然孤单度过他的安息日。这世界上没

有一个人曾经像他那样完全死去。“人还使他与恶人同埋。谁知死的时候与财主同葬

。”他们把他当作死人安放在死人之地，用帕子和裹尸布包着，这是坟墓里当穿的衣

物，然后把那块大石头滚在坟墓的门口，撇下他，知道他已经死了。 
然后是这伟大的真理，太阳开始它第三日转动的那一刻，耶稣复活了。他的身体

没有朽坏，因为那圣者必不见朽坏；但他还是死过；因着神的能力，因着他自己的能

力，因着父的能力，因着圣灵的能力，他的复活是依次归于这些的，在太阳升起之前

他死去的身体活了过来。沉静的心再次开始跳动，生命的血开始流过那停滞的血脉。

救赎主的灵魂再次占据了他的身体，它又再次活了。他在那坟墓里，他身体各个部分

像从前一样是真正活着的。他确实，真实地带着实在的身体，从坟墓里出来，活在人

的当中，直到他升天的那一刻。 
这就是今天依然被教导的真理，尽管人可以改良它，人胆敢把它灵意化。这是使

徒们所见证的历史事实；这是任信者为此流血牺牲的的真理。这是那为基督教拱门基



石的教义，那持守它的人是没有丢弃神基要的真理。如果人不相信“主果然复活”，

他们怎能盼望他们的灵魂可以得救呢？ 
今天早上我希望做三件事。第一，让我们去思想基督复活和其他伟大真理的关系

；第二，让我们思想这个事实和福音的关系，因为按着经文它有极大的关系——“耶

稣基督乃是大卫的后裔。他从死里复活，正合乎我所传的福音。”第三，让我们思想

它和我们自己的关系，这都是由“你要记念”这几个字表明出来的。 
那么亲爱的，第一，靠着神的帮助，让我们思想耶稣从死里复活这个事实的影响

。一开始就很清楚，我们主的复活是存在着另一种生命的看得见的证据。 
你们岂不是引用这句话很多很多次，就是“那无人发现的地方，客旅从来没有从

那回来过”吗？不是这样的。曾经有一位客旅说过，“我若去为你们预备了地方，就

必再来接你们到我那里去，我在哪里，叫你们也在哪里。”他说，“等不多时，你们

就不得见我。再等不多时，你们还要见我，因我往父那里去。”你们不记得他说过的

这些话吗？我们这位身为神的主去了一个无人发现地方，他回来了。他说第三日他要

回来，他信守了他说的话。毫无疑问人的生命有另外一个光景，因为耶稣曾经在其中

，又从那里回来了。对将来我们存在，我们是没有怀疑，因为耶稣死了还存在。对将

来福乐的乐园，我们没有怀疑，因为耶稣到了那里，又回来了。尽管他又离开了我们

，然而他回来四十天，与我们同在，这就给了我们一个保证，当时候到了，他要再来

，然后与我们同在一千年，荣耀地在他古时的民中，在地上作王。他从死里复活是给

我们的保证，保证死又还有存在，我们要在其中大大欢喜。 
他的复活也保证身体必然要再次活过来，复活进入更超越的光景；因为我们佩得

颂赞的主的身体和从前的一样，绝非死后的魅影。 
“摸我看看。”哦奇妙的证据！他说，“摸我看看。”然后对多马说，“伸过你

的指头来，看我的手。伸出你的手来，探入我的肋旁。”这里怎么可能有欺骗？复活

的耶稣不仅仅是一个灵。他快快地大声说道，“魂无骨无肉，你们看我是有的。”他

说，“你们这里有什么吃的没有？”这好像要证明他的身体是实在的。尽管他不需要

吃，然而他确实吃了，一片烤鱼和一块蜜房证明了这作为的实在。 
在这里，我们主的身体在其复活的光景中没有彰显他得到荣耀的全部一切，否则

我们就会看到约翰要伏在他的脚前，像死了一样，我们也会看见他所有的门徒被所看

见的荣耀击倒了；但在很大程度上我们还是可以说，他在地上停留四十天，这是“耶

稣的生命彰显在他地上的荣耀里。”他不再被人藐视，拒绝；而是一种荣耀环绕着他

。很明显那复活的身体在一刻从一处穿行到另一处，按着他所想的出现和消失，超越

了物质的定律。复活的身体还留在这地上的时候是不能受痛苦，不能饥渴，疲倦，这

很恰当地代表了我们大家，这是初熟的果子。不久我们的身体也要像这所说的那样，

“所种的是羞辱的，复活的是荣耀的。所种的是软弱的，复活的是强壮的。”那么，

当我们思想复活的基督的时候，就确信有将来的生命，确信我们的身体要在其中得到

荣耀。 
我不知道你们有没有曾经怀疑过和那将要来的世界有关的事情，我们要永远活着

，这是否是真的。在这方面，死亡对怀疑的人来说是如此可怕，因为他们看见有坟墓

，却没有看见在那坟墓以外的生命。在这里，使我们牢牢把握这种看见最好的帮助就

是耶稣死了，耶稣又复活了的这个事实。这个事实比历史上任何其他事件能更好证明

这点；它的见证要比世俗或教会历史记载的任何事情都要远远更加有力。我们主耶稣

基督的复活是确定的，你可以确信有另外一个世界存在。这是这个伟大真理的第一个

影响。 
第二，基督从死里复活是印证，证明了他所宣告的事。 



那么，他是受神差派，这也是真的，因为神使他从死里复活，为的是确立他的使

命。他自己说过，“你们拆毁这身体，我三日内要再建立起来。”看，他在这里：他

生命的殿得到再造！他曾经用约拿三天三夜在大鱼肚子里作为代表，人子也要三天三

夜在地中心，然后出来，复活。看看，他自己所定的预表实现了！在人眼前这印证显

明出来！设想他从来没有复活，你和我可以相信神给他的某一样使命是真实的；但我

们决不能相信他所宣称领受的这个使命，这作救我们脱离死亡和地狱的救赎主的使命

是真实的。如果他自己伏在死亡的权势下，他怎么可以作救我们脱离坟墓的赎价？ 
亲爱的朋友，基督从死里复活，这证明了这人在各样罪上都是无辜的。他不能被

死亡束缚，因为没有罪使得死亡的绳索可以把他绑住。朽坏不能触动他纯洁的身体，

因为原罪没有沾染这位圣者。死亡不能永远把他囚禁，因为他没有真正在罪之下；尽

管他取了我们的罪，算为是他的，担当了这罪，因此死了，然而他没有属于他自己的

过犯，因此当算为他的罪担被挪开以后，他必须要被释放。还有，基督从死里复活，

这证明他宣称自己是神，这是对的。在另一处我们被告知因着从死里复活的大能，他

被证明是神的儿子。他用他自己的大能使自己从死里复活，尽管父和圣灵与他合作，

因此他的复活被归功于他们，然而是因为父使他在自己里面有生命，所以他从死里复

活了。 
哦，复活的救主，你的复活印证了你的工作！我们现在对你离开了坟墓不再有所

怀疑。拿撒勒的先知，你确实是神的基督，因为神已经为你松开了死亡的绳索！大卫

的儿子，你确实是那被拣选的宝贵的那一位，因为你永远活着！你复活的生命已经用

天上的印记验证了你所说所行的一切，为此我们赞美，高举你的名。 
他复活的第三个影响是，这是非常重大的一点——按着圣经，我们主的复活就是

他的献祭蒙了悦纳。 
耶稣基督从死里复活，这就证明了他已经完全经历了对人犯罪的惩罚。“犯罪的

人必死亡。”这是天上的神所定的。耶稣站在罪人的位置上死了：当他这样做了以后

，就不能对他有任何要求了，因为那死了的人是脱离了律法。以犯了死罪的一个人为

例子：他被定罪，要被绞死，他脖子绑着被吊起来直到死去，法律还和他有什么相干

？法律已经惩罚他了，因为已经在他身上执行了判决；如果他被救，又活了过来，他

就是脱离了律法。女王陛下国度里的命令不能去触动他，他是已经受了刑罚了。这样

，当我们的主耶稣死了以后，他从死里复活，他就是已经完全偿还了因着他的百姓的

罪，公义所要求的刑罚，他的新生命是不再受刑罚的生命，没有对律法的亏欠了。你

我是已经摆脱了律法的要求，因为耶稣代替了我们，神不会既要求我们，也要求我们

的代替者还债——如果真是这样，去控告那中保，和那些他所代表的，这就是有违公

义了。 
现在要喜上加喜！那一度落在代替者身上的罪担也从他身上挪开了；他已经受死

，这就满足了公义，满足了受到破坏的律法的要求。现在罪人和中保都自由了。这是

极大的喜乐，这喜乐使得黄金的竖琴发出更激昂的音乐声。取了我们的欠债的那一位

，因着在十字架上死了，他就是使自己脱离了这亏欠。他已经从死了复活，他的新生

命就是脱离了律法控告的生命，这是向我们表明，我们这些被他代表的人也得自由了

。 
请听！“谁能控告神所拣选的人呢？有神称他们为义了。谁能定他们的罪呢？有

基督耶稣已经死了，而且从死里复活。”当使徒说，我们不再被定罪了，因为基督已

经替我们死了，这就给惧怕以致命的打击，但是他加入了双重的力量，他高呼——“

且从死里复活。” 
如果撒但因此来到每一个相信的人面前说，“你的罪要怎么办？”对他说，耶稣

已经为这罪死了，你的罪被除去了。如果他第二次来，对你说：“你的罪要怎么办？



”回答他说：“耶稣活着，他的生命是我们称义的确据；因为如果我们的中保还没有

偿清罪债，他就会还在死亡的权势之下。” 
因为耶稣已经还清了我们所有的债，使他的百姓没有一个人欠神的公义一分一毫

，他活着，就是还清债了，我们在他里面活着，因着我们与他连为一体，我们也是还

清债了。这岂不是这荣耀的真理，这复活的真理，对圣徒得称为义的作用吗？主耶稣

为我们的罪献上他自己，但为了使我们称义，他复活了。 
请和我一道看下一点，基督复活的另外一个影响。这就是保证了他的百姓的复活

。 
这是永远不应该忘记的伟大真理，就是基督和他的百姓合为一体，就好像亚当和

他所有的后裔是一体的那样。亚当所做的是作为身体的头去做的，因为我们的主耶稣

和所有的信徒是一体的了，所以耶稣做作的，他是作为身体的头去做的。我们已经与

基督同钉十字架，我们与基督同埋葬，我们与他一同复活；是的，他已经使我们全部

复活了，使我们在天上，在基督耶稣里一同坐席。他说：“因为我活着，你们也活着

。”如果基督没有从死里复活，你们的信就是枉然，我们所传的就是枉然，你们依然

仍在罪中，那在基督里睡了的人就是已经灭亡了，你们也要灭亡了；但如果基督已经

从死里复活，他所有的百姓也要复活；这是福音所必须要求的。没有比与基督联合更

必不可少的逻辑了。神已经使圣徒与基督合为一体，如果基督复活，所有的圣徒也必

定要复活。我的心牢牢抓住这点，当它紧紧把握这点的话，它就失去了对死亡的一切

恐惧。我们现在把我们亲爱的人送到墓地，把他们一个一个留在窄窄的墓穴里，平静

地与之告别，说道： 
“神死去的儿子，耶稣也是睡着，他穿过坟墓，击碎门板。亲爱圣徒，在此安息

，直到晨光从他宝座那里破晓，穿透黑暗。” 
我们不仅仅知道我们的弟兄现在在天上活着，我们还知道他们的身体在神的保管

之下，安全稳妥，直到那所定的时候，身体要再次活过来，完全的人要享受神儿子的

名分。我们肯定我们的死人要活过来，与基督死去的身体一样，他们要复活。没有权

势可以囚禁主所救赎的人。“让我的百姓离开”。这要成为死亡必须听从的命令，正

如被降为卑的法老不能拘禁一个以色列人那样。得解放的日子要快快来到。 
“光明的晨光从他宝座发出！哦大地，聆听他主权的声音；你所托付的要恢复荣

耀的形状，他必然上升去见他的主。” 
还有一点，我们主从死里复活，这是对所有信徒已经享受的新生命的美丽写照。 
亲爱的，尽管这身体按照圣经所写的律法，依然像其余眼所见的被造物一样受到

捆绑，“身体因罪而死。”然而“心灵却因义而活。”那在相信的人身上已经发生的

重生已经改变了我们的灵，赐与它永生，但是这改变我们的身体，只不过是到了这种

程度，就是它使身体成为圣灵的殿，因此是神圣的，不可能为主所厌恶，或者和不洁

之物被除去；但身体依然要受痛苦，会疲乏，以及死亡那最大的宣判。灵不是这样。

在我们里面已经有一部分复活得以成就了，因为圣经写道，“你们死在过犯罪恶之中

，他叫你们活过来。”你们从前就像那不义之人，伏在罪和死亡的律之下，但你们已

经被带领脱离败坏的捆绑，进入生命和恩典的自由；主在你们身上满有恩典地动工，

“他向我们这信的人所显的能力，是何等浩大，就是照他在基督身上，所运行的大能

大力，使他从死里复活，叫他在天上坐在自己的右边。” 
还有，正如耶稣基督在他复活以后过着一种与他死前非常不同的生活，同样你我

被神呼召去过一种更好，更崇高的属灵和属天的生活，因为我们已经从死里复活，不

再死了。 
让我们在这件事上欢欣快乐。让我们行事为人就像那些从死里复活的人，复活的

快乐儿女一样。让我们不要成为抢夺金钱，追求世界的名声的人。让我们不要把我们



的感情倾注在这死亡，腐败世界的污秽之物上，而是让我们的心向上高飞，像挣脱了

壳的雏鸟一样，向着我们的主，他希望我们去看重的属天之事高飞。活的真理，活的

行为，活的信心，这些是活人当有的事：让我们除去从前私欲的裹尸布，穿上光明和

生命的衣服。愿神的灵帮助我们回家的时候进一步去默想这些事。 
第二，让我们来思想复活这个事实和福音的关系；因为保罗说，“基督死里复活

，正合乎我所传的福音。” 
我总是希望看一看任何说的话和福音有什么关系。我讲道的机会可能不会太多，

我立下心志要做这一件事，就是我不能在次重要的题目上浪费时间，当我讲道的时候

，讲的应当是福音，或者和它密切相关的事情。我每次都努力击中要害，绝不要打空

。那些对多余的事情有嗜好的人可以随心所愿，我要做的是坚持讲对人的灵魂得救来

说必须的伟大真理。我的工作是传基督并他钉十字架，以及福音，这福音使人因信得

救。我时不时听到一些非常吸引人的讲道，是讲某些很聪明的空无一物或其他什么的

。一些传道人使我想起那个皇帝的故事，这皇帝有令人叹服的手艺，可以在樱桃色的

石头上雕刻人的头像。有何等多的传道人，他们根据仅仅一个无关要紧的想法，就讲

出极奇妙精致的讲论，对人却没有任何关系。但是我们需要福音。我们活着，肯定会

死，我们一定需要福音。我们中的某些人不出几个礼拜可能就会冰冷躺卧在坟墓里，

我们轻慢嬉戏不起；我们要看到所有的教训和我们永远命运的关系，和那指明我们未

来的福音的关系。 
基督的复活至关重要，因为它首先告诉我们，这福音是一位活着的救主的福音。 
我们不必把可怜的悔罪之人送到基督受难像，死人的死的画像那里。我们不是说

：“哦以色列，这些是你们的神！”我们没有给你们一个由妇人抚育的婴孩基督，根

本不是这些。仰望那活着的主，他死过，现在永远活着，他有阴间和死亡的钥匙！仰

望他，这位活着，可以亲近的救主，他出于他的荣耀，依然用慈爱的声音呼吁，“你

们这些劳苦但重担的人，到我这里来，我就使你们得安息。”“凡靠着他进到神面前

的人，他都能拯救到底。因为他是长远活着，替他们祈求。”我说，我们有一位活着

的救主，这岂不是福音满有荣耀的特征吗？ 
接着留意，我们有一位和我们所传的福音相关的大能的救主，因为他有能力使自

己从死里复活，他复活了，现在有一切的能力，他死了，征服了死亡，因着他活着，

就更要征服一切了。 
那在坟墓里，却冲破坟墓一切束缚的他，肯定能拯救他所有的百姓。他伏在律法

的权势之下，却守全了律法，这样就使他的百姓脱离了捆绑，他必有拯救的大能。你

需要一位大能有力的救主，然而你不需要一位比经上记着说他从死里复活的救主更大

能的救主。我们要传的福音是何等有福的福音，这是一位活的基督，他自己从死里复

活，掳掠了仇敌的福音。 
现在留意，我们向你们传的是完全称义的福音。 
我们不是来说，“弟兄们，耶稣基督因着死做了一些事，籍此人如果想要，努力

行出他们决心的，就可以得救。” 
不，不；我们说耶稣基督已经取了他百姓的罪，放在自己身上，用自己亲身挂在

木头上来承担了这罪的后果，他这样死了；他死了，偿清了刑罚，他又活了；现在，

他为他们死了，他为他们承担了罪，他所有的百姓，是脱离了罪的定罪。你问我，“

这些人是谁？”我回答，就是所有相信他的人。任何相信耶稣基督的人，就像基督一

样，是脱离了罪的定罪。我们的主耶稣取了他百姓的罪，代替罪人死了，现在他自己

自由了，他所有的百姓都在他们的代表里自由了。这是值得传讲的真理。某人可以从

床上起来，谈论因信基督耶稣称义；某人可以睡着，像起来一样说耶稣的受难和他的

复活成就了一点，或什么也没有成就。有一些人发梦耶稣开了一个小口，假如我们努



力多年，我们就有一点点机会可以去传讲赦罪和永生。这不是我们的福音。耶稣已经

拯救了他的百姓。他已经完成了交托给他的工作。他已经止住罪过，除净罪恶，引进

永义,相信他的人不被定罪,永远不能被定罪。 
还有一点，复活和福音的关系是，它证明了圣徒的安全稳妥，因为基督复活了，

他的百姓也复活了，他们复活了，得到他们主的生命，所以他们永远不能死亡。 
经上记着说，“基督既从死里复活，就不再死，死也不再作他的主了。”相信的

人也是这样：如果你已经与基督同死，与基督同复活，死就不再作你的主了；你就永

远不会回到罪的污秽里，你就永远不会变回你重生以前的你。你永不灭亡，没有任何

人可以把你从耶稣的手里夺去。他已经在你里头放了一颗活的，不朽坏的种子，是永

远活着，住在你里面的。他自己说，“我所赐的水，要在他里头成为泉源，直涌到永

生。”所以你们要紧紧抓住这点，让你的主的复活成为你自己最终蒙保守的保证。 
弟兄们，我不得不停下来向你们表明这复活是怎样在每一方面触动福音，但保罗

总是讲个不停。保罗讲论复活超过三十次，有时候讲得很详细，用整章来讲这个荣耀

的主题。我对此想得越多，我就越欢喜传讲耶稣和复活。基督复活的好消息是真正的

福音，就像他来到人间，为人献上血作为赎价的真理一样真实。如果当主降生的时候

，天使歌唱，将荣耀归给至高的神，他现在复活了，我也不得不重复这乐章。 
这样，我来到最后一点，实际的结论：复活和我们自己的关系。 
保罗明明白白地命令我们要“纪念”复活。有人说：“为什么？我们没有忘记。

”你肯定你没有忘记吗？我发现自己对神的真理太容易就忘记了。我们不应当忘记，

因为一周的头一日是分别出来为圣，促使我们去思想这复活的。在第七日人庆祝创造

完成了，在第一日我们庆祝救赎完成了。那么，就要把这记在脑海里。在这里，如果

你纪念耶稣基督是大卫的后裔，是从死里复活了，这有什么结果？ 
第一，你会发现极大多数你的试炼就要消失了。 
你是否被你的罪所试验？耶稣基督为了你的称义，已经从死里复活了。撒但在控

告吗？耶稣复活了，要作你的代求者。软弱是否在拦阻你？永活的基督要代表着你，

表明他是坚强。你有一位永活的基督，在他里面你拥有万事。你恐惧死亡吗？耶稣复

活了，已经征服了最后那仇敌。当轮到你要渡过那冷河，他要来见你，你要和这美妙

的伴侣一同渡过。你有什么愁苦？我不在乎它是什么，因为如果你只是思想耶稣活着

，满有能力，满有慈爱，满有同情，已经是经历了你一切的试炼，以至于死，你就要

对他温柔的关怀，他无限的能力充满如此的信心，以致你没有任何疑问，来跟从他的

脚步。当纪念耶稣，他从死里复活了，你的信心就要如鹰上腾。 
接着要纪念耶稣，因为这样你就会发现，你眼前的受苦和他的受苦相比根本算不

得什么，你就要学会盼望胜过你的苦难，就像他得胜一样。 
请看这一章，你就会发现使徒在这里的第三节说道，“你要和我同受苦难，好像

基督耶稣的精兵。”继续往前看第11节，“有可信的话说，我们若与基督同死，也必

与他同活。我们若能忍耐，也必和他一同作王。”那么，当你被神呼召去受苦的时候

，当思想，“耶稣受苦，但耶稣从死里复活了；他从他受苦的洗礼中起来，因着它更

美，更大有荣耀，我也要如此！” 
所以当你听从主命，进入火窑的时候，不要害怕火燎的气味会临到你身上。你就

算下到坟墓，不要以为虫子会了结你，正如虫子不能害他一样。仰望那复活者，他是

你现在，你将来的预表和榜样！所以不要害怕，因为他得胜了！不要颤抖，而是要勇

敢大步向前，因为大卫的后裔耶稣基督从死里复活了，你这应许的后裔要从你一切的

试炼和苦难中复活过来，过一种荣耀的生活。 
亲爱的弟兄们，我们在这里看到，我们被告知当要纪念耶稣，在我们的绝望中这

仍有指望。 



什么时候一个人的事情变得最无指望？嗨，就是当他死掉的时候。就你里面的软

弱而言，你知道这是什么意思吗？ 
我是知道的。有时候我一切的喜乐看来像死掉的东西一样被埋葬了，所有我现在

的派上用场，将来我可以派上用场的指望都像尸首一样被装进棺材里，被放在地里，

我灵里真是痛苦，我的心真是荒凉。我想死了比活着要好。你说这是不应当的。我同

意，这是不应当的，但事情确实是这样。许多事情在可怜人的思想里发生，这本是不

应当发生的；如果我们有更大的勇气，更大的信心，这些就不会发生。哦，但是当我

们下沉，下沉，下沉的时候，大卫的后裔耶稣基督从死里复活了，这岂不是一件有福

的事吗？如果我下到死人当中，然而我还要抓住这有福的盼望，就是耶稣从死里复活

了，这样，我的喜乐，我的用处，我的指望，我的灵也要复活。“你是叫我们多经历

重大急难的，必使我们复活，从地的深处救上来。”这扔下和杀死对我们是有好处的

。我们受死，正是因着我们被杀，我们就要活着。许多的人，若不是他骄傲的自我被

杀了，就永远不能活着。 
哦，骄傲的法利赛人，如果你要在神所接纳的人当中活着，你就要来到屠场，被

切成碎块，被杀掉。有人说，“骨节与骨髓刺入剖开，这灵里的肢解和毁坏，这真是

可怕的工作。”肯定这是痛苦的，然而不要这点，这就有严重的损失了。哎，多少如

此好和优秀，刚强和有智慧，聪明的人，所有这些人，他们不同意本乎恩典，因信得

救。如果他们被减少，比一无所是还要少，这就是一切发生在他们身上最好的事情了

。记住所罗门说过的对付愚妄人的方法，虽用杵，将愚妄人与打碎的麦子一同捣在臼

中，这是很严厉的做法，然而他的愚妄还是离不了他。不是仅仅靠这过程，而是通过

某些像这样的方法，圣灵要使人脱离愚妄。 在圣灵杀死的动工下，这能成为他们的安

慰，就是如果耶稣基督真的从死里复起，又活过来了，他的百姓也要这样。你还记不

记得，班扬描写基督徒被踩在那老龙的脚下？他非常重，把基督徒当作脚凳，要把他

的呼吸都压出来的。可怜的基督徒躺在那里，龙的一只脚踩在他的胸膛上；但是他刚

好可以伸出手，拿到神看顾放在他够得着的地方的他的那把宝剑。然后他给亚玻伦致

命一击，这使得他伸开他龙翼飞走了。那可怜被压倒，受伤的基督徒，在刺了他的仇

敌以后高呼，“我的仇敌啊，不要向我夸耀。我虽跌倒，却要起来。”弟兄，你也要

这样。你这近乎绝望的人，让这成为坚固你的臂膀，坚定你的心的力量。“耶稣基督

乃是大卫的后裔。他从死里复活，正合乎保罗所传的福音。” 
最后，这证明所有拦阻基督的都是徒劳的。 
那些有学问的人打算摧毁基督教信仰。按照他们的夸口，它已经接近尽头了。讲

坛软弱不堪，不能得到公众的注意。我们站起身来向空荡荡的长凳传讲！不管你看见

还是没有看见，按照他们的暗示，我们除了体面地死去，什么也没有了。然后怎么样

呢？当我们的主死去，冰冷的尸首被下葬，被罗马兵丁看守着，堵着门口的石头上有

封条封着，这岂不是带着生命危险吗？但基督教信仰怎样了？它消亡了吗？耶稣设立

的每一位门徒都弃绝他逃跑了，基督教岂不是被摧毁了吗？不，就在那一日我们的主

得胜，摇动了地狱的大门，使得整个宇宙都站立惊奇。这个时候事情对他来说不会更

糟糕！今天他的事不会比当时更令人伤心。不，今天看看他，然后作判断。在他头上

有许多冠冕，在他脚前众天使下跪！今日耶稣是浩浩荡荡人群的主，而多少位该撒已

经离去！我对你说，他的百姓依然穷困，不为人所知，遭人蔑视，但肯定的是，他们

比他的百姓把他葬到坟墓里那时候要多得多了。他的事业没有被击破，它正不断升起

。年复一年，世纪复世纪，一队一队内心诚实的人正列队去攻击撒但的堡垒。这世界

的王在地上有一个堡垒，我们要把它占领；但我们看到进展很小，因为一队一队的勇

士冲向缺口，消失在死亡可怕的火焰之下。所有从前冲锋的人似乎都完全被包围摧毁

，敌人还占据这堡垒与我们对抗。你是不是想什么也没有成就？死亡带走了这些殉道



士，认信者，传道人，还有努力做工的圣徒，是不是什么也没有成就？如果基督死了

，我就要承认我们的失败，因为那些在他里面睡了的人就灭亡了；但因为基督活着，

这事业也活着，那倒下的人不是死了：他们从我们的视线里消失一会儿，但如果帐幕

被拉开，我们就要看到他们每一个人站立，不受伤害，戴上了冠冕，得胜！“这 些穿白

衣的是谁，是从哪里来的？” 这些是被击败的人！那么他们的冠冕是怎么一回事？他们

是蒙羞的！ 他们的白衣是怎么一回事？他们坚守一项被推翻的事业。他们这些长长得

胜者的队伍是怎么一回事，他们当中没有一个被征服的人吗？让真理说话。在耶稣，

大卫家的王的事业里没有失败这个词。弟兄们，我们总是得胜的；我们现在得胜。骑

上白马跟从你的主，不要害怕！我看见他在前面，身上穿着被血沾染的衣服，是新鲜

从他践踏他的敌人，如同踩酒榨那里得回来的。你们不需要献上赎罪的血，只需要跟

从你们的主去得胜。穿上你们的白衣，骑上你们的白马来跟从他，得胜再得胜。他比

我们想的更近了，万物的结局可能就在最后一个新的怀疑者口里冒出下一个讥讽之前

就到了。要对那复活者有信心，靠着他复活的大能活着。阿们。 
 


